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12年只回体操队一次
称国家队对自己“冷处理”

桑兰在微博中提到，“今天全国青联11届委
员会将推荐表递到体育总局，要求单位盖章，机
关党委打到体操中心，得到的回复是‘桑兰和我
们没关系’。听到这样的话，我的心凉了一半，虽
然我的人事关系在浙江，但就这一句话，我的心
很寒。”正是这根导火索，让桑兰翻起了这 12年
的旧账，历数国家体操队和体育总局体操中心对自己的“冷处理”。

“有一年《华尔街日报》通过采访得知我在北京暂住的地方条件太简陋，报道称我不该被得
到这样的‘照顾’。结果就有电话来‘教训’我，说，‘你怎么不如实说啊，我们都对你照顾得很好
啊，国外媒体怎么瞎报道。’并让我去指责这个记者。我当时太小还真照做，今天想想太对不起
他了！”8月6日下午，桑兰再次发微博，向当年采访自己的记者表示歉意，同时感谢媒体同仁这些
年来对自己的帮助。

桑兰的另一条微博还提到：“国家体操队，从我受伤到现在没有过再次踏进场馆的经历。我
在北京生活了12年，每年的体操队春晚都没人邀请我(难道是我架子大？)。前些年王军副局长
来家看望我，要求体操队邀请我参加他们的春晚，我这才有幸回了一回体操队。想当初领导们
求某央视体育主持人说‘你们别报桑兰啦，都没人练体操了’。”

坚称是“事故”不是“意外”
认为原因是组织混乱

对上面这些抱怨，桑兰的经纪人黄建解释说：“当年退役时矛盾就挺复杂，现在我们不想说，
桑兰也不愿意再说这些伤心事儿。只不过今天遇到了这事忍不住发泄点情绪，桑兰还是挺看得
开的。 ”

对当年桑兰的受伤，国人一般的了解是，桑兰在跳马时动作失误受伤。了解得深一点的，知
道是有其他队的教练无意中干扰了她做动作，算是意外。但桑兰旧事重提，坚持称这不叫“意
外”，而是“事故”。她在微博中写道：“对于一个从5岁开始练习跳马的运动员，所有的动作都是
动力定型，一般都不会出现大的失误，除非是在上马的时候脱手，不会空中姿态乱到头朝下摔
倒。这是每个练过体操的人都明白的，而且友好运动会时，我的那个动作本身难度也不大。”桑
兰称，她的动作变形是因为上一轮运动员跳完后，对方的教练在她启动后再上场撤走原先留在
场上的垫子，“这种干扰直接导致我空中姿态犹豫，最后导致今天的结果。如果诉讼，我将不会
起诉这名教练，但主办方对场地管理以及秩序混乱是导致事故的原因。”

桑兰还提到，当初入院她就提出有人干扰场地撤垫子，但某领导就对外说，“桑兰脑子摔坏
了”。省里算了她工伤，还承担了她的医疗费用，但体操队并没有给上体育保险，友好运动会组
委会更是除给运动员投医疗保险外，与其再无关联。

搜集资料准备提起诉讼
经纪人称“并非一时冲动”

据《今日早报》报道，桑兰在接受采访时说：“无论是否‘失手事故’，我将这个真相藏在心底
12年，以此为一个期限。”采访中的桑兰再三表示，“12年后旧事重提，并不是为了发泄”，自己已
经着手整理当年赛场受干扰导致受伤事件的相关资料，并且向美国律师进行了咨询。

桑兰昨日通过微博表示，因为诉讼准备等方面的保密性，不能再接受媒体采访。她的经纪
人黄建在电话中承认，桑兰发布微博并非一时冲动，她早就着手收集当年受伤事件的相关资料，
准备通过一场跨国官司为自己受伤讨个说法。 本报综合报道

□晚报首席记者 郭韬略

本报讯 建业队三连败，让久违的
“下课”再一次成了热门话题。不过正
像预料的那样，至少短期内唐尧东的帅
位并没有危险。和外界的议论纷纷相
比，从俱乐部到球队内部还是保持着和
往常一样的平静。

杨楠力挺唐尧东
身为俱乐部总经理，杨楠已经记不

清本赛季以来她被问过多少次关于唐
尧东“下课”的问题，但是，以不变应万
变也是她的态度。“唐尧东还是目前最
适合建业队的主帅”，面对各路提问，杨
楠的回答都是一样的。

唐尧东前天赛后曾表示：“输球与
队伍没有关系，与教练组也没有关系，
与俱乐部也没有关系，我是主教练，责
任在我。”这样的表态，也得到了杨楠的
赞赏：“唐导这么说，正说明他是一位敢
于负责任的主教练，而事实上，目前这
种情况也绝不能埋怨主教练一个人，俱
乐部、球队等各方面都应该仔细总结，
我也希望球迷能够一如既往地支持建
业队，让球队尽快走入低谷。”

对于唐尧东，杨楠依然持力挺态
度，她甚至庆幸当初连续两次拒绝了唐
尧东的辞职请求：“那时候很困难，后来
不是也挺过来了么？”她还借用杭州绿
城和长春亚泰的例子：“绿城年初就是5
连败，外界也是纷纷质疑，但俱乐部依
然对主教练吴金贵非常信任，结果呢？
挺过难关之后，绿城现在已经名列前
茅，而亚泰也是和我们一样，受亚冠牵
累，成绩不好，但现在也正在向好的方
向发展。所以我们首先要有信心，而且
还要有耐心。”

球队照常放假
前天晚上比赛完，球队直接返回了

中牟基地。唐尧东并没有因为三连败
而给队员“上量”，一切还是按照事先制
定好的计划：上午替补队员训练，比赛
中上场的球员则是慢跑、恢复，下午全
队放假休息。

三连败之后多少让队内气氛有些
压抑，但也并没有想象中的那么死气沉
沉。“输球么，谁都不愿意，我们最近确
实点儿背，在天津最后一分钟被陈涛进
了个球，然后又是连着有队员受伤，你
看看昨天的比赛，和前一段换了多少
人？但是既然输了，想也没有用，要紧
的是把下面的比赛打好，周六客场打辽
宁，说实话，这又是一场硬仗，我们今年
第一次输球就是输给辽宁，但总不能不
打吧？既然打，就得想办法赢球，现在
赛程这么紧，想别的都没用，还是好好
备战吧。”一位队员昨天在电话中说。

今天，建业队将正式投入到客场打辽
宁的备战中，而俱乐部总经理杨楠也会前
往基地看望球队，为大伙儿“减压”。

体操名将桑兰连发体操名将桑兰连发1919条微博爆料条微博爆料

1212年年前摔瘫前摔瘫
不是天灾，是人祸不是天灾，是人祸
一名教练临时撤走垫子致受伤一名教练临时撤走垫子致受伤
早就着手收集资料，要起诉美国主办方早就着手收集资料，要起诉美国主办方

12年前，一次再寻常不过的赛前训练，引发一次严重的受
伤。从此，中国姑娘桑兰的生命轨迹就此改变。

12年后，在轮椅上的桑兰又一次来到聚光灯下。近日，她
连发19条微博，直指国家体操队在她受伤后12年对其不闻不
问，甚至对接受采访等活动进行了干扰。而造成她今日“完全
性脊髓损伤”行动不便的那场“事故”，桑兰特别声明并非“意
外”，时隔12年更准备打跨国官司，要求友好运动会组委会承
担当年组织混乱的责任，赔偿自己的损失。

桑兰
现年29岁的桑兰12

岁加入中国体操队，曾获
全国跳马冠军。1998年
7月，她随团到美国纽约
举行第四届友好运动会，
在试跳时失手，头部先落
地当场昏迷，送医院发现
颈椎骨折，经抢救虽恢复
部分肢体功能，但终身要
坐轮椅。12年来她在舆
论关注下获得不少荣誉，
包括免试入读北大、京奥
火炬接力者等。


